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Ata da 55ª Assembleia Geral Ordinária 

 
Município Tijucas Data 15/02/2023 
Hora: 14h Início: 14h10 Término: 16h45 
Local: Univali - Rua Pará, 315, Bairro Universitário, Tijucas, SC 
Software: -- Link: -- 

Organizações-membro Presentes 
1. Águas de Bombinhas SPE S.A. (Tiago Santos e Souza), 2. APESC - Associação dos 
Produtores de Energia de Santa Catarina (Kamila Lehmkuhl), 3. Associação de 
Moradores do Bairro Meia Praia – AMME (Rubens Ribeiro dos Santos), 4. Associação 
de Moradores Yynn Moroti Whera (Adailton Karay Moreira), 5. Associação dos 
Moradores do Coroado – AMOC (Adalto Gomes), 6. CASAN - Companhia Catarinense 
de Águas e Saneamento (Raphael Ewaldo de Souza e Rhamany Piveta Karsten), 7. 
CELESC Geração S.A. (Cleide Enderle), 8. Conselho Regional de Biologia – 9ª Região 
– CRBio 09 (Danilo da Silva Funke), 9. Defesa Civil do Estado de Santa Catarina 
(Daniel Bazanella Cardoso, 10. EPAGRI – Empresa de Pesquisa Agropecuária e 
Extensão Rural de Santa Catarina (Renato Guardini), 11. FAMABI – Fundação 
Municipal de Meio Ambiente de Biguaçu (Karina Farina), 12. FAMAP – Fundação de 
Meio Ambiente de Porto Belo (Ricardo Cavalheiro), 13. GRANDFPOLIS – Associação 
dos Municípios da Região da Grande Florianópolis (Daniela Otto), 14. ICMBIO - 
Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (Ângela Rita Cassia de 
Oliveira), 15. IMA - Instituto do Meio Ambiente de Santa Catarina (Roberta de Moura 
Lisboa), 16. PMSC - Polícia Militar do Estado de Santa Catarina (Joacir da Silva 
Joaquim), 17. Prefeitura Municipal de Bombinhas (Letícia Frozza Teive), 18. 
Prefeitura Municipal de Canelinha (Éder Manzon Marconato), 19. Prefeitura 
Municipal de Governador Celso Ramos (William Wollinger Brenuvida), 20. 
Prefeitura Municipal de Major Gercino (Valdecir Marchi e Cláudio Albanas), 21. 
SAMAE Tijucas – Serviço Municipal de Água e Esgoto de Tijucas (Luiz Rogério da 
Silva), 22. SINCERVALE – Sindicato das Indústrias de Olaria e de Cerâmica para 
Construção do Vale do Rio Tijucas (Aloir Alécio Dias), 23. SPAL Industria Brasileira 
de Bebidas S.A. (Ana Carolina Porto Pereira), 24. STTR Nova Trento - Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras Familiares de Nova Trento 
(Amilton Batisti), 25. STTR TIJUCAS - Sindicato dos Trabalhadores(as) Rurais de 
Tijucas, Porto Belo, Bombinhas e Itapema (Vinicius Gabriel Martinenghi), 26. 
SULCATARINENSE - Mineração, Artefatos de Cimento, Britagem e Construções 
LTDA (Jéssica Andriotti). 

Demais Presentes 
1. CELESC Geração S.A.  (Rodrigo Bendes), 2. Instituto Água Conecta (Aline Luiza 
Tomazi e Rúbia Girardi), 3. SAMAE Tijucas – Serviço Municipal de Água e Esgoto de 
Tijucas (Paula Martins), 4. SISAM - Serviço de Infraestrutura e Saneamento e 
Abastecimento Municipal (Flaviani R. Voltolini), 5. SPAL Industria Brasileira de 
Bebidas S.A. (Ketlyn H. Prates).  

Ordem do Dia 
1 Leitura e aprovação da ata da 54ª AGE; 
2 Informes gerais; 
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3 Apresentação da entidade executiva do Comitê – Instituto Água Conecta; 
4 Aprovação do Deliberação Nº04 que aprova o Relatório de Atividades 2022; 
5 Aprovação da Deliberação Nº05 que aprova o Plano de Atividades para o ano de 

2023; 
6 Aprovação da Resolução Nº 10 que extingue a Câmara Técnica Consultiva criada 

pela Resolução Nº03/2014; 
7 Aprovação da Resolução Nº11 que cria a Câmara Técnica Consultiva; 
8 Aprovação da Resolução Nº 12 que aprova a composição da Câmara Técnica 

Consultiva; 
9 Relato dos trabalhos em andamento da Câmara Técnica Consultiva; 

10 Assuntos gerais. 

Memória de Reunião 

No décimo quinto dia do mês fevereiro do ano de dois mil e vinte e três, às catorze horas 1 

e dez minutos, presencialmente, no campus da Univali de Tijucas, em primeira 2 

convocação, com vinte e três organizações-membro no ato de sua abertura (66% de 3 

quórum), reuniram-se os representantes das organizações-membro do Comitê de 4 

Gerenciamento das Bacias Hidrográficas do Rio Tijucas, do Rio Biguaçu e bacias contíguas 5 

em sua 55ª Assembleia Geral Ordinária, para discutirem a pauta do dia, conforme edital. 6 

1) Dando início às discussões da pauta, a ata da 54ª Assembleia Geral Extraordinária, de 7 

08 de novembro de 2022, previamente enviada junto com o edital de convocação e por 8 

isso, não lida no momento, foi aprovada com vinte e dois votos favoráveis e uma 9 

abstenção, das vinte e três organizações-membro votantes neste item de pauta. 2) 2.1) 10 

Como informes gerais, primeiramente o presidente Adalto Gomes comunicou o pedido de 11 

substituição de representantes titular ou suplente das seguintes organizações-membro 12 

do Comitê:  FAMABI – titular Drielly Rosa Nau substituída por Karina Farina e CASAN – 13 

suplente Vanessa dos Santos substituída por Rhamany Piveta Karsten. 2.2) Por 14 

conseguinte, o presidente Adalto Gomes lembrou que o Comitê possui assento e 15 

representatividade em alguns conselhos gestores de unidades de conservação situadas 16 

na área de abrangência do Comitê e no Grupo de Educação Ambiental da Região 17 

Hidrográfica RH 08 (GTEA RH08). Porém, nos últimos tempos, em função da inatividade 18 

que ocorreu no Comitê no período de ago/2018 a maio/2022, essa representação não foi 19 

efetiva. O Comitê ainda foi convidado no início deste ano, pela Prefeitura Municipal de 20 

Bombinhas, para compor o Conselho Consultivo Integrado dos Parques Naturais deste 21 

município. Assim, reforçando a consulta previamente realizada no grupo de whatsapp dos 22 

membros do Comitê, questionou-se o interesse dos presentes em representar o Comitê 23 

nestes conselhos. Assim, definiu-se os seguintes nomes para tal: Larissa Martins (CRBio-24 

09) e Letícia Frozza Teive (Prefeitura Municipal de Bombinhas) para o Conselho 25 

Consultivo Integrado dos Parques Naturais de Bombinhas e para o Conselho Gestor da 26 

Reserva Biológica do Arvoredo; Bruna Costa (Prefeitura Municipal de Governador Celso 27 

Ramos) e Ângela Rita Cassia de Oliveira (ICMBIO) para o Conselho Gestor da Área de 28 

Proteção Ambiental do Anhatomirim e Letícia Frozza Teive (Prefeitura Municipal de 29 
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Bombinhas), Ângela Rita Cassia de Oliveira (ICMBIO) e Joacir da Silva Joaquim (PMSC) 30 

para o GTEA RH08. Por sugestão do Vice-presidente Danilo da silva Funke, atribui-se 31 

como encaminhamento deste ponto de pauta, a apresentação de um relatório, por parte 32 

dos anteriormente indicados, quando no exercício desta representatividade, em reuniões 33 

e eventos dos conselhos que participarão em nome do Comitê. 3) Em continuidade à 34 

ordem do dia, a Sra. Rúbia Girardi apresentou a equipe e as metas a serem cumpridas pelo 35 

Instituto Água Conecta, que assumiu a função de entidade executiva dos Comitês Tijucas 36 

e Biguaçu, Itajaí, Camboriú e Cubatão e Madre, no período de 01/02/2023 a 31/01/2025, 37 

conforme edital lançado pelo órgão gestor estadual de recursos hídricos, via Fundação de 38 

Amparo à Pesquisa e Inovação do Estado de Santa Catarina (FAPESC). A pedido do Sr. 39 

William Wollinger Brenuvida e concordância de todos, registra-se nesta ata, o 40 

agradecimento à anterior entidade executiva deste Comitê, a Associação Caminho das 41 

Águas do Tijucas, pelo seu exímio trabalho e as boas-vindas ao Instituto Água Conecta. 4) 42 

Após, aprovou-se por unanimidade, entre as vinte e cinco organizações-membro votantes 43 

deste item de pauta, a Deliberação Nº 04, que aprova o Relatório de Atividades do 44 

Comitê Tijucas e Biguaçu do ano de 2022. 5) Em seguida, passou-se à discussão da 45 

proposta de Plano de Atividades para o ano de 2023, concebida pela Presidência e 46 

Secretaria Executiva do Comitê. Algumas adequações à proposta apresentada foram 47 

efetuadas e por conseguinte, aprovou-se por unanimidade, entre as vinte e quatro 48 

organizações-membro votantes deste item de pauta, a  Deliberação Nº 05, que aprova o 49 

Plano de Atividades do Comitê Tijucas e Biguaçu para o ano de 2023. Por sugestão da Sra. 50 

Daniela Otto, em função da promulgação da Lei Federal Nº 14.285, de 29 de dezembro de 51 

2021, que permitiu os municípios alterarem as faixas de área de preservação permanente 52 

de cursos d´água em áreas urbanas consolidadas, aprovou-se como encaminhamento 53 

neste item de pauta, a concepção de uma minuta de recomendação do Comitê para os 54 

municípios de sua abrangência, reforçando as metas do Pacto da Mata Ciliar. Esta minuta 55 

de recomendação deve constar na pauta da próxima Assembleia Geral do Comitê e em 56 

sendo aprovada, sugeriu-se a sua entrega aos municípios em questão, em uma reunião 57 

especificamente para este fim, organizada junto com a GRANFPOLIS. 6) No próximo item 58 

de pauta, aprovou-se por unanimidade, entre as vinte e três organizações-membro 59 

votantes deste tema, a Resolução Nº 11 que extingue a Câmara Técnica Consultiva criada 60 

pela Resolução Nº 03 de 26 de março de 2014. 7) Em seguida, também por unanimidade, 61 

entre as vinte e três organizações-membro votantes deste item, aprovou-se a Resolução 62 

Nº 12 que cria a Câmara Técnica Consultiva. 8) Após, aprovou-se por unanimidade, entre 63 

as vinte e três organizações-membro votantes deste item, a Resolução Nº 13, que 64 

estabelece a composição da Câmara Técnica Consultiva. 9) No próximo item, o vice-65 

presidente Danilo da Silva Funke relatou que, conforme encaminhamento da última 66 

Assembleia Geral, as organizações-membro aprovadas nesta ocasião como integrantes da 67 

Câmara Técnica, foram aquelas que manifestaram interesse em consulta prévia a esta 68 

Assembleia, realizada por email, a todas as organizações-membro do Comitê. As 69 

organizações que demonstraram esse prévio interesse, já se reuniram virtualmente no 70 

dia 25 de janeiro de 2023 e discutiram a reestruturação da câmara técnica, conforme 71 

resoluções aprovadas nesta Assembleia. Os mesmos ainda discutiram que as principais 72 
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demandas de trabalho da Câmara Técnica Consultiva envolverão a implementação do 73 

Plano de Recursos Hídricos, além da concepção do regimento interno da própria câmara 74 

técnica e revisão do regimento interno do Comitê. O Sr. Danilo da Silva Funke ainda 75 

assumiu interinamente os trabalhos de coordenador da câmara técnica recém criada, até 76 

que a mesma faça sua primeira reunião após a publicação das Resoluções Nº 12 e 13, e 77 

elejam entre seus pares o seu coordenador e relator. Também neste item de pauta, 78 

atribui-se como encaminhamento, que a Presidência, a Secretaria Executiva e Câmara 79 

Técnica Consultiva, definirão junto ao Instituto Água Conecta, o escopo geral dos três 80 

projetos para o ano de 2023 para o Comitê Tijucas e Biguaçu, previstos no contrato da 81 

entidade executiva firmado com a FAPESC.  Para tal, os integrantes da Câmara Técnica 82 

Consultiva serão convidados a participar da reunião marcada com o Instituto Água 83 

Conecta e Presidência e Secretaria Executiva do Comitê, a realizar-se às 15h do dia 22 de 84 

fevereiro de 2023, em Tijucas, em local ainda a ser definido. 10) Em assuntos gerais, a 85 

Sra. Aline Luiza Tomazi mostrou sua preocupação com o aterramento de diversas áreas 86 

naturalmente inundáveis, mas que não são áreas de preservação permanente, 87 

principalmente nos municípios litorâneos de abrangência do Comitê, resultado da 88 

intensa especulação imobiliária. O tema gerou discussão entre os presentes. Aprovou-se 89 

como encaminhamento, lançar este assunto no grupo de Whatsapp do Comitê para 90 

amadurecimento da discussão e porventura, para posteriores encaminhamentos. Não 91 

tendo nada mais a tratar, às dezesseis horas e quarenta e cinco minutos, deu-se por 92 

encerrada essa reunião.93 

 
 
 
 

 
 

Adalto Gomes 
Presidente  

Comitê Tijucas e Biguaçu 

Rubens Ribeiro dos Santos 
Secretário Executivo  

Comitê Tijucas e Biguaçu 
 


